

González, Benicio, Carmen, “Construirán en Huehuetepic menos baños ecológicos que los proyectados”, *El Sur de Acapulco*, Guerrero, 15 de agosto, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=23271

Habitantes de Huehuetepic, municipio de Atlamajalcingo del Monte, denunciaron que se construirán 120 baños ecológicos en su comunidad, de 170 que necesitan, y el encargado de la obra, de forma prepotente, no ha informado por qué se cancelaron 50 baños.

Antonio García Benito, quien también pertenece al Consejo para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas Me'phaa (tlapaneco) de la variante de Huehuetepic, lamentó que los programas de gobierno federal lleguen “a medias” a las zonas indígenas y con ello ocasionen conflictos internos.

El representante me'phaa denunció que el responsable de la construcción de los baños ecológicos, de quien desconoce el nombre, no les quiere dar información y les responde que él no tiene tratos con la gente de la comunidad ni con el presidente municipal y que sólo va a hacer la obra.

El de baños ecológicos es parte del programa de obras del Invisur cuestionadas por 12 alcaldes de La Montaña y Costa Chica. En la conferencia en Chilpancingo el 1 de agosto, el alcalde de Metlatónoc, el perredista Rutilio Viterbo denunció que la dependencia del gobierno del estado “en general contrata a compañías “que hacen los trabajos de mala gana, como si no se les pagaran”.

Antonio Benito dijo que la insistencia de los vecinos de la comunidad por saber del proyecto es porque sólo se van a construir 120 baños, a pesar de que el censo que se levantó en el 2005 indicó que tendrían que ser 170.

Por eso han querido hablar con el contratista, para que les explique, pero éste no se presta al diálogo y les responde que mejor va a dejar los trabajos para que no lo molesten.

El indígena me'phaa manifestó que los habitantes de Huehuetepec están molestos por esos desplantes y además el encargado ha propiciado conflictos internos, ya que hace los trabajos “donde se le antoja, sin atenerse a la lista de los beneficiarios”.

Aunque remarcó que la principal petición es que les aclaren porque sólo se van a construir 120 baños ecológicos, obra que hará la Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Estado de Guerrero (CAPASEG), a pesar de que se requieren más de 170 para atender a toda la comunidad, que está en uno de los municipios con mayor índice de marginación en el estado.

Manifestó que los trabajos en la comunidad empezaron hace tres semanas y con ellos los problemas, porque los vecinos se pelean la construcción de los baños.